

Zeitschrift: Textiles suisses [Édition française]
Herausgeber: Office Suisse d'Expansion Commerciale
Band: - (1958)
Heft: 1

Artikel: Notes et chroniques
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-791517>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Notes et chroniques

† *Dr Rudolf V. Heberlein*



Au début de cette année est décédé subitement d'une crise cardiaque, à l'âge de 56 ans, Monsieur Rudolf V. Heberlein, ingénieur chimiste diplômé E. P. F. et docteur ès lettres. Le défunt avait commencé sa carrière dans la grande maison Heberlein & Cie S. A., à Wattwil, dont il présidait le conseil d'administration. Mais il avait apporté à de nombreuses autres sociétés les capacités exceptionnelles, l'esprit d'entreprise, le dynamisme, le rayonnement personnel qui faisaient de lui un grand capitaine d'industrie, écouté et aimé non seulement en Suisse mais aussi dans les milieux d'affaires étrangers. A côté de l'entreprise de famille, au développement de laquelle il avait pris une part prépondérante au cours des dernières décennies, il s'était particulièrement intéressé à l'aviation commerciale. C'est pourquoi il put prendre en mains – comme président du conseil d'administration – les destinées de la compagnie suisse d'aviation Swissair en un moment où celle-ci se trouvait dans une situation délicate et lui donner le développement extraordinaire qu'elle a connu ces dernières années. Le décès de Rudolf Heberlein est donc une lourde perte, non seulement pour ses parents et amis, mais aussi pour l'industrie textile et l'aviation commerciale suisses et de nombreuses autres entreprises. A tous, «Textiles Suisses» fait part ici de sa sincère sympathie.

Bischoff Textil S.A. 1927–1957

Nous avons déjà signalé dans notre dernier numéro (p.71) le 30^e anniversaire de la maison Bischoff Textil S.A., à Saint-Gall. Qu'il nous soit permis de revenir ici sur ce sujet pour parler du joli petit livre publié à cette occasion par la maison jubilaire. Très bien imprimé et relié, cet ouvrage ne se contente pas de faire connaître la maison, son développement, sa fabrication et aussi la construction du nou-

vel immeuble industriel et commercial, mais donne, au début, une intéressante étude sur l'origine et le développement de la ville de Saint-Gall, suivie d'un autre article consacré à Saint-Gall comme centre de l'industrie de la broderie et au développement de cette dernière. Ajoutons que le volume est fort bien imprimé et richement illustré, ce qui lui donne une réelle valeur de documentation.

Haury fête ses trois-quarts de siècle

La maison Haury & Co. S.A., à Saint-Gall, une des plus importantes entreprises de confection de Suisse orientale, a fêté à la fin de l'année dernière le 75^e anniversaire de sa fondation. Mais il faut dire aussi que l'origine de la maison est plus ancienne encore, puisqu'elle remonte à 1835. C'est à partir de 1882 toutefois que l'entreprise porte son nom actuel. A ce moment-là, l'industrie de la confection n'existait pas encore en Suisse et c'est dans la broderie que travaillait Johannes Haury, grand-père de la génération qui dirige actuellement la maison. Mais il se mit bientôt à fabriquer en séries des tabliers, puis des blouses. Au début de notre siècle, l'entreprise connut le développement qui la fit accéder au plan industriel. Aujourd'hui, restée fidèle à la qualité et à l'élégance dans la fabrication des blouses,

la maison occupe plus de 300 ouvriers et employés dans ses fabriques de Saint-Gall et Bischofszell; ce nombre sera du reste encore accru par la prochaine mise en service d'une nouvelle fabrique à Coire. Ce brillant développement, qui a fait connaître le nom de Haury dans de nombreux pays, a été possible parce que les chefs de la maison ont su intelligemment adapter leur production aux conditions de l'économie en mettant, grâce à la rationalisation de la fabrication, des articles très élégants et d'une excellente qualité à la portée de la clientèle des classes moyennes qui est la plus importante aujourd'hui. «Textiles Suisses» joint sa voix à celle de la branche textile tout entière pour féliciter la maison jubilaire de l'étape parcourue et lui souhaiter la continuation de son développement.

A la Foire Suisse de Bâle (du 12 au 22 avril 1958)

le stand de l'Office suisse d'expansion commerciale donnera, comme chaque année, tous renseignements concernant l'exportation suisse.

On pourra y consulter les publications de l'OSEC: «Textiles Suisses» – «Technique Suisse» – «La Suisse industrielle et commerciale» – «Informations Economiques/Wirtschaftliche Mitteilungen» – «Répertoire de la production suisse», les acheter et s'y abonner.